



Agricultores acusan baja productividad y aumento en las importaciones de granos

La Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) aseguró este lunes la política agrícola nacional muestra impactos limitados en productividad y suministro de insumos, lo que mantiene a la dependencia con importantes niveles de importaciones de granos y fertilizantes.

Al evaluar el rumbo del sector, el secretario general de la organización, Álvaro López Ríos, sostuvo que tras el "deterioro" heredado del sexenio de Andrés Manuel López Obrador, las medidas actuales no han revertido los problemas estructurales.

Según explicó, más del 70 % del presupuesto de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Agricultura) para 2026 se destina a asistencia social di-

rigida a pequeños productores, lo que, apuntó, no impulsa suficientemente la producción.

"Esto propicia que la producción y la productividad en el campo mexicano estén en límites inimaginables", indicó.

En la misma línea, López Ríos refirió que esta orientación mantiene abiertas importaciones masivas de maíz, leche, azúcar, carne y otros alimentos provenientes principalmente de Estados Unidos, al tiempo que la eliminación de esquemas como la agricultura por contrato y el ingreso objetivo redujo la rentabilidad del cultivo de granos entre 2004 y 2019.

El líder agrícola subrayó que el país sigue dependiendo del exterior para abastecerse de in-

sumos. México importa alrededor del 75 % de los fertilizantes necesarios, lo que encarece costos de producción.

De acuerdo con datos de la Agencia Nacional de Aduanas de México, en 2025 México adquirió 3,79 millones de toneladas de fertilizantes, un aumento de 2.3 % frente a 2024. (Suriel Terré)

